



Antoine Pellerin, professeur agrégé

Faculté de droit

Josée Proulx, responsable de formation pratique

Service de développement professionnel

Prix Formation continue

Ce prix reconnaît l'excellence d'une formation continue conçue par des membres du corps professoral ou du personnel enseignant. Il souligne la pertinence et la variété des stratégies d'enseignement, ainsi que la qualité exceptionnelle de l'encadrement offert.

Ce prix est décerné à monsieur Antoine Pellerin et à madame Josée Proulx pour la conception du *Parcours de formation des enquêteurs et enquêtrices de l'administration publique québécoise*. Élaboré dans le but de répondre à un mandat ministériel, ce parcours est devenu un incontournable pour les partenaires du réseau public depuis sa création en 2013.

Une mise à jour en 2020, pilotée par la Faculté de droit en collaboration avec le Service de développement professionnel, a permis d'adopter une formule hybride dynamique et flexible, offrant un équilibre judicieux entre l'apprentissage autonome et collaboratif. En adoptant la méthode de classe inversée, les contenus sont présentés en amont en mode asynchrone à travers des lectures, des capsules vidéo, des entrevues d'experts, des exercices et des réflexions préparatoires. L'intégration habile de la pédagogie active lors des séances en présentiel, à travers de jeux de rôles, de simulations, d'exercices, de discussions structurées et de partages d'expériences, suscite un fort niveau d'engagement et de motivation chez les personnes participantes.

Pionnière en son genre, cette formation est composée de neuf modules soigneusement élaborés afin que les personnes participantes puissent développer les compétences essentielles à la réalisation d'enquêtes rigoureuses et conformes aux exigences légales. Le parcours s'appuie sur l'expertise de plus d'une douzaine de formatrices et formateurs spécialistes du domaine, qui ont combiné leurs efforts pour offrir une formation répondant aux réels défis auxquels sont confrontés les enquêtrices et enquêteurs.

Grâce à sa qualité exceptionnelle et au rayonnement qu'il offre à l'Université Laval, ce parcours novateur et dynamique constitue une véritable source d'inspiration pour la formation continue.

La lauréate et le lauréat tiennent à souligner la contribution remarquable de :

Brigitte Belzile, conseillère en pédagogie universitaire
Service de développement professionnel

Manon Gosselin, secrétaire de gestion
Service de développement professionnel

Samuel Labrecque, étudiant
Faculté de droit

Marie-Ève Paquette, étudiante
Faculté de droit

Samar Sawaya, directrice adjointe des services de formation continue
Service de développement professionnel

Justine Leblanc, chargée de communication
Faculté de droit

Amélie Bédard, chargée de communication
Service de développement professionnel

Alexandre Stylios, professeur titulaire
Faculté de droit

Guillaume Proteau-Beaulieu, technicien en arts graphiques
Service de développement professionnel